



SOUS EMBARGO JUSQU'À MERCREDI LE 15 FÉVRIER À 4H00

Graves accidents de vélo, Covid et arrêts cardiaques : près de 400 Belges sont décédés en vacances en 2022

Le spécialiste funéraire DELA encourage les touristes à être vigilant pendant leurs vacances en 2023

Près de 400 Belges sont décédés en vacances à l'étranger l'année dernière. C'est ce que révèlent les chiffres du spécialiste funéraire DELA. Soulignons en outre le nombre deux fois plus élevé d'accidents de vélo, les répercussions persistantes du coronavirus ainsi que le taux important d'arrêts cardiaques. « *Le tourisme d'aventures, à vélo ou à pied, gagne significativement en popularité, mais présente de nombreux risques à défaut d'expérience* », explique-t-on chez DELA. D'où l'invitation à profiter évidemment de vacances bien méritées, mais aussi à faire preuve de vigilance et à bien se préparer à ses vacances.

Les Belges ont retrouvé leur appétit du voyage, ce qui se traduit malheureusement aussi dans le nombre de décès en vacances. C'est le triste constat dressé par le spécialiste funéraire DELA sur la base du nombre de Belges rapatriés l'année dernière. En 2022, son centre de rapatriement à l'aéroport de Zaventem a organisé à nouveau, pour la première fois depuis 2019, le rapatriement de 400 touristes belges décédés à l'étranger. Cela représente une augmentation de 30 % par rapport aux années corona 2020 et 2021. Heureusement, ce pourcentage ne concerne qu'une très petite minorité des millions de Belges qui partent chaque année en vacances.

Greta Plas, Manager du centre de rapatriement de DELA : « *Aujourd'hui, nous rapatrions autant de touristes belges qu'avant le coronavirus. Dans 90 % des cas, il s'agit d'une mort naturelle. L'infarctus est la cause principale de décès, suivie par les accidents résultant par exemple d'une chute malheureuse lors d'une randonnée en montagne. Nous constatons en effet que le tourisme d'aventure gagne en popularité. Et celui-ci peut s'avérer risqué pour les gens inexpérimentés.* »

Deux fois plus d'accidents de vélo mortels en vacances

Cette tendance se traduit aussi dans le nombre de décès survenus à l'étranger. Les vacances à vélo ont la cote. DELA constate hélas que deux fois plus de touristes belges meurent d'un accident de vélo que les années précédentes. Bien qu'il ne s'agisse que d'un très faible pourcentage (1 %) du nombre total de décès à l'étranger, cette évolution mérite que l'on s'y attarde. Néanmoins, le spécialiste funéraire voit également se dessiner deux évolutions positives.

Greta Plas de DELA : « *La popularité du casque de ski porte déjà ses fruits. Moins de touristes belges sont morts en 2022 sur les pistes de ski. Le nombre de décès en vacances des suites d'une contamination par le coronavirus est également en régression. Même si le*

DELA

coronavirus représente encore 5 % du nombre total de rapatriements, nous étions à plus de 10 % les deux années précédentes. »

La majorité des rapatriements en provenance d'Espagne et de France

Contrairement à ce que nous pourrions penser, peu de Belges décèdent dans des lieux de villégiature exotiques ou à cause de maladies étrangères à nos contrées. Par contre, huit Belges sur dix décédés à l'étranger étaient en vacances en Europe occidentale, notamment en Espagne et en France. Autre fait marquant : l'Islande a rejoint cette funèbre liste en 2022.

Greta Plas de DELA : « Il y a très peu de changements au niveau de la liste des pays où les Belges décèdent en vacances. Nous organisons majoritairement des rapatriements à partir de l'Espagne (25 %) et de la France (20 %) depuis très longtemps. Ces deux pays représentent quasiment la moitié de nos rapatriements. Mais nous constatons une tendance assez étonnante. Pour la première fois, nous avons dû rapatrier des Belges qui séjournaient en Islande. »

Pays comptant le plus de décès de touristes belges en 2022

1. Espagne	25 %
2. France	20 %
3. Pays-Bas	6 %
4. Turquie	4,5 %
5. Portugal	4 %
6. Italie	4 %
7. Luxembourg	4 %
8. Allemagne	4 %
9. Tunisie	4 %
10. Autriche, Grèce, Congo	2 %

Encore des Belges décédés sans assurance en voyage

DELA encourage les Belges qui envisagent de voyager en 2023 à profiter évidemment de leurs vacances bien méritées, mais aussi à rester vigilants en cas d'escapades aventurières ou d'efforts intenses. Ses conseils : soyez reposés avant de commencer vos vacances et préparez-vous convenablement ! Et ce, au sens le plus large ! En 2022, il y avait encore des Belges qui n'étaient pas assurés pour le rapatriement en cas de décès.

Greta Plas : « Chaque année, nous assistons à de véritables drames familiaux lorsqu'il s'avère que la personne décédée n'avait pas souscrit d'assurance couvrant son voyage. Le rapatriement est alors beaucoup plus complexe sur le plan financier. Les Belges ne pensent pas qu'ils pourraient décéder soudainement à l'étranger comme ils pourraient décéder chez eux. Avant de partir en vacances, contrôlez si l'assurance voyage intervient aussi dans le

DELA

pays de villégiature choisi. Les destinations assurées changent effectivement de temps en temps. »

L'année dernière, le centre de rapatriement à Zaventem de DELA n'a pas seulement rapatrié vers la Belgique des Belges qui séjournaient à l'étranger. Le spécialiste funéraire a rapatrié quasiment autant de personnes qui étaient décédées en Belgique vers l'étranger. Au total, DELA a effectué 850 rapatriements en 2022.

À propos de DELA

Acronyme de Draagt Elkanders Lasten (« partageons-nous le fardeau »), DELA fait partie d'une coopérative. DELA est spécialisée dans tout ce qui touche de près ou de loin au dernier adieu. DELA cherche à soulager les personnes lorsqu'elles perdent un proche et vivent l'un des moments les plus difficiles de la vie. Notre société a été fondée il y a plus de 80 ans. Présente en Belgique depuis 1989, DELA compte près de 800 employés qui œuvrent avant, pendant et après les funérailles. DELA est d'abord connue comme assureur obsèques. Elle dispose de 65 centres funéraires hautement qualifiés répartis sur plus de 120 sites en Belgique, de 3 crématoriums et d'un centre de rapatriement à l'aéroport de Zaventem. 26 consultants DELA veillent également sur les proches en leur offrant une aide et des conseils au niveau pratique et administratif. DELA se charge d'environ 80 % des rapatriements et des funérailles d'un Belge sur dix. La société est donc considérée comme le spécialiste funéraire en Belgique. L'engagement sociétal de DELA prend la forme du Fonds DELA. Ce fonds soutient les initiatives qui tentent de rendre les moments difficiles autour de l'adieu plus supportables.

Interlocuteurs Presse

Bert Bouserie
Consultant RP Comm2You
0488 40 44 77
bert@comm2you.be